



Madame le Maire et Philippe Cordat, Adjoint délégué à la Culture et aux Manifestations, ont eu l'honneur d'être invités fin avril par la municipalité de Baixa da Banheira (40 000 habitants), située sur le Tage, face à Lisbonne (Portugal) à l'occasion du 40e anniversaire de jumelage. Aux côtés de Bernadette Clesse, Présidente de l'association Plaisir Jumelage*, les villes jumelles ont célébré ensemble l'amitié franco-portugaise au cours de trois jours de cérémonie protocolaire riches de souvenirs. L'occasion de renforcer cette union amicale en l'enrichissant de partages, d'échanges fructueux et chaleureux malgré les kilomètres qui séparent les communes.

Une cérémonie protocolaire prestigieuse

Le 23 avril dernier, Nuno Cavaco, Maire de Baixa da Banheira, Rui Garcia, Maire de Moita, Joséphine Kollmannsberger, Maire de Plaisir et Bernadette Clesse, Présidente de Plaisir Jumelage se sont réunis pour co-signer le protocole d'amitié qui lie la commune de Plaisir et ses jumelles portugaises.

75 Plaisirois, dont 55 membres de l'association des Amis de la Chorale du Conservatoire accompagnés et dirigés par Hélène Spasky, chef de chœur et professeur du Conservatoire, ont saisi l'occasion de cette cérémonie célébrant les 4 décennies de jumelage pour rendre visite à leurs homologues portugais. Au cours de la soirée, ils ont offert une représentation brillante dans la salle de concert à Baixa da Banheira avant d'être rejoints par d'autres chorales portugaises dont la chorale de l'Alentejo* reconnue comme patrimoine de l'Humanité par l'UNESCO. Chœurs portugais et français ont ensuite allié leurs voix pour le plus grand plaisir de leur public. Ce 40e anniversaire souligne l'harmonie certaine entre les communes jumelées dont mêmes les chœurs sont au diapason !



Un jumelage vivant et dynamique

Depuis septembre 1976, Plaisir est unie à Baixa da Banheira au même titre qu'elle entretient une tradition de jumelage et de fraternité avec l'Allemagne (41 années d'amitié), avec la Grande-Bretagne et l'Autriche (37 années). Ce jumelage avec Baixa puis avec Moita s'est inscrit dans la logique impulsée par les pionniers qui ont permis le rapprochement des communes, de la communauté franco-portugaise et de deux belles amitiés il y a 40 ans.

"Le jumelage a contribué au rapprochement des citoyens et a consolidé au fil des années les liens et les expériences. Renforcer nos relations, enrichir et diversifier leur contenu sera notre façon de lutter pour l'intégration, la tolérance et contre la xénophobie. Telle sera notre tâche pour les années à venir." Bernadette Clesse, Présidente de Plaisir Jumelage.



* Le cante alentejano, chant polyphonique de l'Alentejano (sud du Portugal)